

EL DÍA

Retroceso de la economía de Argentina en el plano mundial

(PL y AFP)

BUENOS AIRES, 10 de diciembre.—Un retroceso relativo de Argentina en el orden económico mundial, tanto en los sectores productivos básicos como en las exportaciones globales, surge de comparar los niveles de 1930, 1950, 1970 y 1977.

Un estudio realizado por el Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Argentina de la Empresa advierte también un retraso en el aspecto demográfico.

En esta materia, la Argentina ocupa el 28 lugar en el mundo, frente a un puesto 25 en 1950 y 1970, lo que indica un bajo crecimiento vegetativo, similar al que se registra en los países industrializados.

En la producción de trigo, Argentina, que se encontraba entre el sexto y séptimo lugar en 1930 y 1950, ha retrocedido hasta la décimocuarta posición, lo que contrasta con Canadá, que en condición similar, se mantuvo en el mismo lugar desde 1930. El retroceso fue más significativo en el maíz, al pasar de la segunda a la décima posición, mientras Brasil logró mantenerse en la tercera.

La siderurgia, desarrollada desde 1963, ofrece un continuo crecimiento hasta 1973, para reducir el nivel de producción ese año y llegar a su punto más bajo en 1976.

El informe agrega que en 1977 se advierte una leve recuperación, con volúmenes muy deprimidos, ubicándose la Argentina en el vigésimonoveno lugar.

En cemento se observa un crecimiento sostenido hasta 1977, aunque las oscilaciones en la construcción privada y pública provocaron un descenso en las posiciones ocupadas por el país.

Luego de un notable crecimiento, desde 1977 se produjo un retroceso en automotores en circulación en relación a otros países.

El análisis muestra una importante caída de la participación argentina en producción energética a nivel mundial, perdiendo incluso el lugar privilegiado que ocupaba en América Latina. Pasó de ocupar el puesto 18 en 1930 y 1950 al 24 en 1977.

Un mayor deterioro se observa en la comparación con los principales países del mundo en el consumo de energía eléctrica. Se exceptúa de este panorama la producción de energía nuclear y la extracción de petróleo crudo, que muestran significativos avances.

En lo que se refiere a las exportaciones globales, la Argentina pasó del lugar 13 en 1930 al 40 en 1977, concluye el estudio.

PROBLEMAS EN EL SECTOR ELECTRONICO

Por otro lado, se hizo público que la importación de aparatos electrónicos en la Argentina, en lo que va del año, fue un 457 por ciento superior a la registrada en igual período de 1977, según reveló hoy un informe industrial del sector.

Se trata de artículos tales como radios, sintonizadores, radiograbadores y autorradios, cuyo ingreso costó al país en 1978 la suma de 4 millones 48 mil 599 dólares, añadió la estadística empresarial.

La CADIE interpretó esa situación como el fruto de una "evidente desprotección de la industria local".

"Si no se revierte esta situación, las empresas que aún son industriales se convertirán en firmas importadoras, con todo lo que ello supone en términos de ocupación y atraso del país al deteriorarse profundamente una industria de punta como la electrónica", concluyó.

EXPORTACION PESQUERA

En cuanto a las exportaciones pesqueras argentinas durante 1978 alcanzarán los 100 millones de dólares, según estimaciones de organismos estatales especializados conocidas hoy.

De confirmarse esa cifra, el aumento de los envíos al exterior con relación a 1977 llegará a los 20 millones de dólares, de acuerdo con el estudio que incluye productos congelados, enfriados y seco-salados.

Durante los primeros 6 meses de 1978 las exportaciones generaron un ingreso de divisas de 48 millones 670 mil dólares y sumaron 77 mil 600 toneladas, revelaron los informes de la Secretaría de Intereses Marítimos.

Paralelamente a ese crecimiento, subió el nivel anual de capturas que de 169 mil toneladas registradas en 1969 pasó a 270 mil en 1973, añadió la estadística.

El año pasado se extrajeron de las aguas más de 340 mil toneladas y para 1978 se calcula que la cifra ascenderá a las 450 mil, concluyó el análisis pesquero oficial.